

# UN PROFETA PARA CADA ÉPOCA

**Tema:** Profetas de cada generación histórica

**21**  
DE JUNIO

DÉCIMOSEGUNDO SÁBADO



## Objetivo

Mostrar la presencia de los profetas en cada período de la historia del pueblo de Dios



## Resultado

Una iglesia que cree en los profetas de Dios



**Proyecto misionero de las clases**  
«Experimentando la liberación»



**Énfasis del Nuevo Horizonte**  
Inversión



**Celebramos**  
Gratitud y Victoria

## Al director

Este programa es una línea de tiempo profética, así que puede ser de plataforma tradicional o de entradas y salidas

## Sugerencias

- ✓ Sería muy didáctico hacer una versión física de la línea de tiempo profética y que cada participante agregue los profetas a la línea inmediatamente concluya su participación. De no ser posible, ayúdese de recursos digitales.
- ✓ Comparta con los hermanos más puntuales un ejemplar del libro del año para la hermandad o del libro del Club de Lectura de este trimestre *El último escalón de la profecía bíblica*.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

## Introducción (director del programa)

A lo largo de la historia bíblica, Dios ha levantado profetas en momentos clave de la humanidad, cada uno respondiendo a las necesidades espirituales y sociales de su tiempo. Desde los primeros patriarcas hasta los tiempos del reino dividido, los profetas han sido los mensajeros de la voluntad divina, llamando al arrepentimiento, ofreciendo esperanza y anunciando el juicio. Sin embargo, muchos piensan que el don profético ha sido limitado en el tiempo y ya no tiene vigencia. Entonces, ¿qué argumentos pueden tener los adventistas para defender la identidad profética del remanente de Apocalipsis 12: 17?

El programa de esta mañana desarrollará el argumento histórico, es decir, el que afirma que Dios ha tenido profetas en cada generación. Veremos hombres y mujeres de Dios que jugaron un papel crucial en la conducción del pueblo de Dios. No nos dará el tiempo para mirar todas las generaciones, pero seguramente nos proveerá un punto de partida del que podremos seguir estudiando.

## Himno - Antediluvianos

Los profetas antediluvianos, Enoc y Noé, son figuras destacadas en los primeros once capítulos del Génesis. Ambos recibieron mensajes de Dios en una época de creciente corrupción. Enoc caminó con Dios y fue trasladado sin experimentar la muerte (Génesis 5: 21-24). Profetizó sobre el juicio de Dios contra los impíos (Judas 14, 15). Por su parte, Noé fue descrito como «justo y perfecto en sus generaciones». Dios le instruyó para construir un arca como medio de salvación (Génesis 6-9). Fue un predicador de justicia y llamó a su generación al arrepentimiento (2 Pedro 2: 5).

Es maravilloso saber que Dios ha dirigido mensajes proféticos a la humanidad desde el mismo principio de la historia. Pidámosle que siga hablándonos hoy, con el himno 379: Habla, Señor, a mi alma.

## Lectura bíblica y oración – Período patriarcal

En la era patriarcal, Abraham es clave como receptor de un pacto que le otorga un rol protagónico en la historia de la salvación. Su historia se narra en Génesis 12-25, donde Dios se revela directa y personalmente a él. En un contexto politeísta, Dios llama a Abraham a dejar Ur de los caldeos y dirigirse hacia una tierra prometida. Abraham recibió revelaciones proféticas sobre su descendencia y fue llamado «profeta» por Dios mismo (Génesis 20: 7).

Mira lo que dice nuestra lectura bíblica de hoy sobre la dirección profética de Dios con su pueblo. Busquemos Oseas 12: 13 (*leer*). Es maravilloso ver que Dios guía a su pueblo a través de la palabra profética. Oremos para agradecer esta maravillosa providencia.

## Música especial – Período del éxodo

Durante el éxodo surgen personajes proféticos clave: Moisés, María y Balaam. Moisés lidera la liberación de Israel y comunica la Ley divina. Su rol como profeta queda claramente expresado en Deuteronomio 18: 15, donde Dios promete enviar otro profeta «como Moisés» en el futuro, lo cual establece un modelo profético que apuntará a Cristo. María es llamada «profetisa» en Éxodo 15: 20 y Balaam es un profeta externo usado por Dios, aunque luego influencia negativamente a Israel (Números 31: 16).

Estos tres profetas tienen en común que en algún momento Dios les reprendió por sus errores. Moisés y María se arrepintieron, pero Balaam persistió en el error. Dios permita que nosotros seamos de los que recibimos con humildad la reprensión de Dios. Sean todos bienvenidos a la casa de Dios. A continuación escucharemos una alabanza para Dios.

## Panorama global

*(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)*

### Proyecto misionero: «Experimentando la liberación»

Lee 2 Timoteo 1: 7. Analiza los aspectos de la profecía que más te han preocupado. ¿Cómo podemos librarnos del temor y encontrar el mensaje de esperanza de Dios aun en medio de las profecías que se refieren a la persecución por causa de la fe?

Escribe un testimonio de una ocasión en la que Dios te haya librado en un momento que tu fe fue probada en el trabajo, en la escuela o en tu casa. Si te animas, comparte tu testimonio con un amigo, o en las redes sociales.

### Relato misionero – Período de los jueces

*(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).*

Débora fue una profetisa y jueza (Jueces 4-5) en un período marcado por la constante opresión y liberación de Israel. Débora lideró al pueblo en busca de justicia y recibió de Dios la orden de enfrentar al opresor cananeo, Sísara. En Jueces 5, Débora compone un canto celebrando la liberación y el poder de Dios, reflejando su fe y valentía. Su liderazgo destaca en una época de inestabilidad y falta de dirección. Dios usa a los profetas en tiempos de tinieblas espirituales para conducir a su pueblo. Escuchemos el relato misionero.

### Nuevo Horizonte – Durante el reino unido de Israel

Durante la época del reino unido de Israel, Samuel, Natán y Gad fueron profetas clave que guiaron y corrigieron tanto a reyes como al pueblo. Samuel unge a Saúl y David, advirtiéndole sobre los peligros de la monarquía (1 Samuel 8-16). Natán confronta a David por su pecado con Betsabé, llevándolo al arrepentimiento (2 Samuel 12: 1-15). Gad aconseja a David, advirtiéndole sobre las consecuencias de un censo indebido (2 Samuel 24: 10-19). En el período temprano de la monarquía de Israel se estableció la escuela de los profetas, una de las instituciones más importantes en la historia de Israel que preservó la fe de muchas generaciones.

En este momento damos espacio al *Nuevo Horizonte*.

## División en clases

### Informe secretarial – Durante el reino dividido

En la época del reino dividido, los profetas desempeñaron una función crucial en los reinos de Israel y Judá, exhortando al arrepentimiento y anunciando tanto juicio como restauración. En Israel, Elías confronta a Acab y al pueblo por su idolatría, desafiando a los profetas de Baal en el monte Carmelo y demostrando el poder del Dios verdadero (1 Reyes 18). Eliseo, sucesor de Elías, realiza milagros y ayuda a Israel en momentos críticos, como en la guerra contra Siria, y llama a la fidelidad a Dios (2 Reyes 2-13).

En Judá, Isaías profetiza en tiempos de crisis, advirtiendo sobre el exilio y anunciando la futura restauración y la venida del Mesías (Isaías 1-39). De su lado, Miqueas denuncia la injusticia social y la corrupción de líderes, y anticipa el nacimiento de un gobernante en Belén que traerá paz (Miqueas 5: 2-5).

### Tiempo de la lección

Vamos a repasar la lección titulada: «Precursores».

## Clausura del programa

*(El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia).*

**Club de Lectura:** Damos continuidad a nuestro enriquecedor encuentro en el **Club de Lectura**, abordando esta semana **el capítulo 13** del libro *El último escalón de la profecía bíblica: El mensaje final de Daniel 11*. Veremos los enigmáticos versículos 40-45 del capítulo 11 de Daniel.

### Conclusión

Los profetas de cada generación son un testimonio de la fidelidad de Dios a su pueblo. Aunque sus contextos y desafíos eran diversos, todos compartían la misión de hacer escuchar la voz de Dios en un mundo que, a menudo, se alejaba de él. Al estudiar las vidas y mensajes de estos hombres y mujeres, podemos aprender lecciones valiosas sobre la obediencia, la justicia, la misericordia y la esperanza. En un mundo lleno de incertidumbre, seguimos necesitando la palabra profética. ¡No la perdamos de vista!

**Himno final:** 204, *Oh, cantádmelas otra vez.*

**Oración final.**